

6月3日 舌鼓倶楽部 新茶の会



令和4年 7月号  
 社会福祉法人聖啓会  
 特別養護老人ホーム菜の花



↑濃いめが  
お好みの方



書道倶楽部・今回は清流館高等学校三年の実習生さんと楽しみました。

書道倶楽部



スナッフ写真から

99歳のお祝いのお花に  
囲まれてにっこり

実習生と楽しむ  
ひととき

6月15日  
将棋倶楽部

五露の里等にフジバカマを植え、蜜を吸いに来るアサギマダラを楽しんでいる小柳津造園さんとお仲間の皆さん。  
 今回、施設前の畑にも「フジバカマ」を植えてくださいました。  
 「アサギマダラ」という美しい蝶が来ると良いです!



ガラス越し面会



3月から「ガラス越し面会」を再開しています。火曜日・木曜日を除く以下の20分間隔で予約をお受けしています。  
 10:20-11:00 14:20-16:00 変更につきましては、随時ホームページに掲載する予定です。

行事予定:(変更する場合があります)  
 毎週金曜日  
 第2・第4火曜日  
 第2・第4水曜日  
 第1水曜日

菜の花だより・お知らせ・公開資料は、  
 ホームページからご覧いただけます。  
 発行:社会福祉法人聖啓会  
 特別養護老人ホーム菜の花  
 電話:054-646-7087  
<http://seikeikai.info/> 編集:中村



ご家族様の写真等をお持ちください。お部屋に飾ります。

**ひとこと** 梅雨が明け、木々の緑がいっそう深まってまいりました。皆さまはお変わりございませんでしょうか。

コロナ禍の中で三年ほど実習受け入れを見合わせていましたが、今年は今和四年六月二十一日から清流館高等学校の実習生受け入れを実施しています。二十日間の実習期間が実りの実習になればと考えています。

現場の介護職員も刺激をもらい、若さに負けないようにと気合いが入っているのを感じます。ご利用者様もお孫さま世代の実習生たちに会話が弾み、愉快な日々を楽しんでいるように明るいお顔が普段より多いように思います。

今回実習に来てくださる学生を紹介します。

**ひとこと** 実習指導者 堀田隆弘

**村田来望 (むらたくるみ)**  
 職員の方も、利用者の方もとても優しく迎えて下さり、楽しく実習に取り組むことができていると思います。失敗することもありますが明るく元気に頑張りたいと思っています。これからよろしくお願ひします。

**遠藤晃 (えんどうあきら)**  
 菜の花にいる利用者の方も職員の方もとても優しく、たくさんお話をすることができました。皆さんと過ごすことが本当にすぐ一日が終わってしまいます。楽しい時間をありがとうございます。

**来迎愛心 (きむかいあみ)**  
 清流館高校福祉科から来ました。来迎愛心です。この一ヶ月で皆さんの利用者の方とお話したいです。二階の寿にいますが、どこかで会ったらぜひお話しして頂けたら嬉しいです。

**コロナ感染予防**  
 特別養護老人ホーム菜の花施設長 川口節子  
 コロナと次から次へと変化する変異株。何処まで続くのでしょうか。正に人間とウイルスとの闘いです。

- 変異株 B.1.1.5 の特徴
- 倦怠感、肺機能障害・重症化の虞とのよう
- 一瞬に感染拡大との情報
- 職員全員抗原検査開始

藤枝市から各福祉施設の職員に対して七月二日より週一回連続三週間の抗原検査実施の指導を受けて七月四日(月)から開始  
 ・第一週目は九十一名検査者全員陰性  
 ・第二週目は七月十二日現在55名陰性↓現在進行中

●在宅での感染の危険性増大  
 ●要因として  
 近隣のことも園の学級閉鎖により、自宅待機で家族内感染のリスク  
 焼津市立病院クラスター発生など総合病院受診時の感染のリスク  
 福祉施設事業所内職員感染発生  
 七月十二日静岡県内感染者千八百人越えと感染拡大による市中感染のリスク

《対応策》  
 ・ティンバービス、ショート利用の受け入れ調整  
 クラスター発生病院受診後のご利用相談  
 感染者発生事業所を利用されている場合の状況確認と調整  
 各ご家庭のご健康状態状況の情報を得る  
 ●感染者発生⇒受け入れ中止(保健所の指導)  
 ●四回目ワクチン接種準備中  
 ●接種券が無ければ接種出来ない 接種券を施設に送付

●敬老会日程変更について  
 先月、今年度の敬老会を九月二十三日に行う旨ご案内しましたが、諸般の事情により九月三日(土)に変更いたしました。  
 今年も、感染予防のため、外部の皆さまのご参加をご遠慮いただき、開催いたします。  
 日程 九月三日(土)

お散歩日和・夕涼みさんぽ

6月の爽やかに晴れた日や、夕方になって涼しい風が吹いてきた頃を選んで小さなお散歩を楽しみました。お花を摘んで、人懐っこいメダカに笑顔が浮かびます。

星ユニット特集

職員のお話・あなたが考える〇〇選手権!「〇〇選手権 一等賞!」を考えてもらいました。知らないうちに食べ物しほりのお題だと思われたのかな。



山下哲矢 焼きそば消費量1位

チーエン 親に会いたい気持ち1位

飛驒敏一 やせの大食い選手権3位!

片野明子 チョコ好きNo.1

中本恵理 めれ煎餅大好き♡ 食べてる量1位

塚本正好 納豆好き 第3位

めれ煎餅

華道倶楽部



絵手紙倶楽部



## Healing

意味くほっとする・心と身体を回復・大宇宙に充滿する命>

7月の *Healing* は、♥♥★願いを叶える★♥♥♥です。

7月7日は七夕祭りですが、丁度参院選の不在者投票が行われ12名の入居者様が無事投票をされました。思い思いの方に投票を済ませて、無事当選の♥願いが叶うと良い♥との思いと、有権者の役割が果たせた、との安堵の笑顔が素敵でした。

因みに七夕祭りに竹を使うのは何故でしょうか皆様はご存じでしょうか?調べましたら「成長の早い生命力の象徴である竹を使い笹の葉は殺菌力が強く魔除けとなる神聖なもの」だそうでした。菜の花各ユニットの今年の竹は少々スマートで夏バテしておりましたが、其々の短冊にはお願いごとが書かれていました。一部を紹介します「今が一番幸せ続くように」「美味しいものが食べたい」でした。

♥願いを叶える♥=あまりお話しされない方の「その人の思い願いを知る」必要があります。その為にはその方に暖かい関心を持ち、にこやかな笑顔と、うなずき、あいづち、が必要です。

●先日デイサービスのご利用のご家族様から嬉しいお話をいただきました。

【入院中に余命1~2か月と宣告を受け家族としては退院後、療養系の病院か在宅かの決断を迫られていた本人はあまり話さない性格で本人の意向が確認できず困っていた所、デイの職員が「なんだかんだ言っても死ぬときは家が良い」と話されていた事が解り在宅で看取る方法を選んだ私の選択は間違っていない良かった本人も”ありがとう”と言ってくれた】

常に利用者様と良く関わり言葉の少ない利用者様の意向や良い所を引き出してくれる梅原さんのお陰でその方の最期の場所の願いを叶える最大の♥♥♥願いを叶える♥♥♥ことができました。また、素晴らしい賞賛のお言葉を頂き、今後も菜の花の介護の力を継承して参ります。

七夕の季節膳「美味しい食事」